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IBGE: quase 94% da população IBGE: quase 94% da população 
brasileira se vacinou contra covid-19brasileira se vacinou contra covid-19

No primeiro trimestre de 2023, 188,3 milhões de pessoas de 5 anos ou mais de idade tinham tomado pelo menos uma dose de vacina contra a 
covid-19, o que representa 93,9% da população dessa faixa etária no Brasil. Entre os homens, 90,8 milhões declararam ter tomado pelo menos 

uma dose (93%), e, entre as mulheres, esse número alcançou 97,5 milhões (94,8%).  Os dados são da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicí-
lios (PNAD) Contínua: covid-19 (2023) divulgados nesta sexta-feira, 24, pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).  p6
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reforça que desaparecimento reforça que desaparecimento 
de criança pode ser de criança pode ser 
comunicado antes de 24hcomunicado antes de 24h
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Prefeitura de GoiâniaPrefeitura de Goiânia
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LIMPA GYN
Plano para matar Plano para matar 
Freixo, criação de nova Freixo, criação de nova 
milícia e lucro de R$ 100 mi: milícia e lucro de R$ 100 mi: 
o que disse Ronnie Lessao que disse Ronnie Lessa
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Servidores técnico-
-administrativos dos 
institutos federais da 

Educação em Goiás realizam 
uma “grande manifestação” 
pela greve nesta terça-feira 
(27), no Hospital das Cínicas, 
em Goiânia. O ato foi con-
vocado pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Técnico-Ad-
ministrativos em Educação 
das Instituições Federais de 
Ensino Superior do Estado 
de Goiás (Sint-Ifesgo) e pelo 
Comando Geral de Greve do 
Estado de Goiás (CGG-GO).

O ato está previsto para co-
meçar às 8h. Do Hospital das 
Clínicas, os manifestantes se-
guirão em passeata até a Pra-
ça do Bandeirante. Segundo 
o Sint-Ifesgo, o evento é para 
demonstrar força e unidade 
na luta por melhores condi-
ções de trabalho, reajustes sa-
lariais justos, plano de carreira 
digno e garantia de direitos.

“Diante da falta de avan-
ços nas negociações [com o 

governo federal], é essencial 
que nos unamos e mostre-
mos nossa determinação 
em defender nossos interes-
ses coletivos. Participar des-
ta manifestação não é ape-
nas um direito, mas um ato 
de coragem e exigência por 
respeito e reconhecimento 
pelo trabalho essencial que 

realizamos diariamente”, diz 
o comunicado.

Os servidores estão em 
greve desde março. Vale ci-
tar, a paralisação, que teve 
início no Hospital das Clí-
nicas, em Goiânia, impacta 
os servidores da educação 
da Universidade Federal de 
Goiás (UFG), Instituto Fede-

ral de Goiás (IFG), IF Goiano, 
Universidade Federal de Ca-
talão (UFCAT) e Universida-
de Federal de Jataí (UFJ).

O Sint-Ifesgo informou 
que a “greve é em resposta 
à falta de reajuste e valori-
zação da categoria. Nas últi-
mas mesas de negociação, a 
proposta do governo foi de 

aumento nos auxílios e 0% 
de reajuste. Assim sendo, a 
categoria deliberou por gre-
ve para que o governo dê 
um real reajuste para a ca-
tegoria que há mais de seis 
anos segue reajuste salarial”.

Ainda em dezembro do 
ano passado, o governo fede-
ral propôs auxílio-alimenta-
ção, mas deixou de fora o rea-
juste salarial. Foram ofertadas 
as seguintes propostas: R$ 
342 (51,9%) no vale-alimen-
tação; R$ 215 no subsídio per 
capita saúde suplementar; e 
de R$ 484 no auxílio-creche.

Já para os servidores pú-
blicos aposentados, apenas 
o reajuste no subsídio de 
saúde complementar pode-
ria contemplá-los, uma vez 
que eles não contam com 
vale-alimentação. Os técni-
cos aguardavam um retorno 
favorável do governo fede-
ral ainda em fevereiro, o que 
não ocorreu. A categoria rei-
vindica reajuste salarial de 
34,32% ainda para este ano.

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura Ur-
bana (Seinfra), divulgou um 
novo cronograma de atua-
ção do Limpa Gyn, que deve-
ria estar fazendo a coleta de 
resíduos sólidos domiciliares 
em sua totalidade. A mudan-
ça, no entanto, prevê que o 
consórcio,  formado por três 
empresas, uma de Goiânia, 
outra de Brasília e mais uma 
de Catalão, assuma a respon-
sabilidade no dia 1º de julho.

Segundo a Seinfra, a dila-
tação do prazo foi definida 
para que o grupo “consiga 
fazer as adequações neces-
sárias nas rotas das regiões 
Leste e Norte, pelas quais 
é responsável desde abril, 
quando assumiu 51,11% dos 
serviços de coleta domiciliar; 

33% da varrição mecanizada 
nas regiões Oeste, Leste e 
Norte e 25% da remoção de 
entulho na região Norte.”

Sendo assim, o Limpa Gyn 
terá mais tempo para assumir 
100% os serviços de coleta de 
lixo e seletiva, remoção de en-
tulhos e varrição mecanizada 
em Goiânia. A Companhia de 
Urbanização de Goiânia ain-

da fará a coleta do lixo domi-
ciliar na região Sul da capital 
até o dia 30 de junho, uma 
vez que consórcio assume 
integralmente a coleta de lixo 
doméstico no dia 1º de julho.

 
HISTÓRICO
De acordo com levanta-

mento da Seinfra, o primei-
ro mês de atuação, entre os 

dias 22 de abril e 19 de maio, 
o consórcio percorreu mais 
de 7,3 mil quilômetros, re-
colhendo 15 mil toneladas 
de resíduos sólidos urbanos 
e mais de 5 mil toneladas de 
entulhos nas duas regiões. A 
coleta de lixo foi regulariza-
da, apesar de alguns proble-
mas pontuais serem registra-
dos. “Estes problemas estão 
sendo corrigidos diariamen-
te pelo consórcio, que é fisca-
lizado para o cumprimento 
do contrato, que está sendo 
feito conforme o acordado”, 
afirma o secretário Denes Pe-
reira, titular da Seinfra.  

Ele destaca ainda que 
a pasta tem registrado um 
“avanço significativo na qua-
lidade do serviço prestado 
pelo consórcio Limpa Gyn e 
tem trabalhado no sentido 
de ajudar na criação de um 
transbordo na região Leste 

para otimizar o trabalho e 
solucionar os gargalos ve-
rificados nos primeiros dias 
de operação”. Além disso, até 
que não haja mais problemas 
nas regiões atendidas pelo 
consórcio, ele vai operar com 
30 caminhões por turno, nes-
se primeiro momento.  

No mesmo período, con-
forme medição apresentada 
pela Comurg, a empresa te-
ria recolhido cerca de 28 mil 
toneladas de lixo doméstico 
entre os dias 1º e 30 de abril, 
considerando que a Co-
murg passou a recolher o 
lixo doméstico somente nas 
regiões Sul e Oeste a partir 
do dia 23 de abril.  A medi-
ção do mês de maio ainda 
não foi finalizada. Ao final 
o período de transição, a 
Comurg ficará responsável 
pela urbanização da cidade, 
dentro outros serviços. 

Reprodução

Uma campanha do Mi-
nistério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP), lança-
da nesta semana, visa alertar 
a população que não é pre-
ciso esperar 24 horas para 
registrar o desaparecimento 
de uma criança. A iniciativa, 
chamada “Não Espere 24h”, 
foi lançada para lembrar o 
Dia Internacional das Crian-
ças Desaparecidas.

Ao contrário, a recomen-
dação é que a polícia seja 
notificada o mais rápido 
possível do sumiço. Quanto 
antes o desaparecimento é 
comunicado, maior a chan-
ce de localização da crian-
ça, destaca o ministério.

“São cerca de 8 mil famí-
lias que vivem na incerteza 
e angústia de não saber 
o paradeiro de seus entes 
queridos. A campanha visa 
expor essa realidade, além 
de fornecer informações re-
levantes para a prevenção 
de novos casos e orienta-
ções sobre as medidas a 
serem tomadas em caso 
de desaparecimento”, dis-
se o coordenador-geral de 
Políticas de Prevenção à 
Violência e à Criminalida-
de da Diretoria do Sistema 
Único de Segurança Pú-
blica (Dsusp/Senasp), Le-
andro Arbogast, em nota 
divulgada pela pasta.

O coordenador alerta 
ainda que as famílias infor-
mem às autoridades quan-
do a criança ou adolescente 
é encontrado. Essa medida, 
segundo Argobast, é funda-
mental para que a pessoa 
deixe de continuar com re-
gistro de desaparecida nos 
sistemas de busca.

O QUE FAZER?
De acordo com o ministé-

rio, o desaparecimento ocor-
re quando há uma quebra 
repentina na rotina. Assim 
que for notado, o primeiro 
passo é registrar um bole-
tim de ocorrência na Polícia 
Civil ou ligar para o 190.

Prefeitura prorroga prazos para consórcio assumir limpeza urbana Prefeitura prorroga prazos para consórcio assumir limpeza urbana 
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REDAÇÃO

REDAÇÃO

REDAÇÃO

2



BRASIL, 28 DE MAIO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

Pré-candidato a prefeito 
de Goiânia com o apoio do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), o empresário Sandro 
Mabel (UB) assinará seu pedi-
do de licença da presidência 
da Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg) 
no próximo dia 5 de junho, 
às 8 horas. Neste horário ele 
entregará o documento à cú-
pula da entidade e aos presi-
dentes dos principais sindi-
catos filiados à federação.

Mabel fará o que reco-
menda, em caráter obriga-
tório, o estatuto da Confede-
ração Nacional da Indústria 
(CNI), seguido pela Fieg, e 
deixará o posto quatro 
meses antes das eleições, 
o primeiro turno está mar-
cado para o dia 6 de ou-
tubro. Em contrapartida, 
terá mais tempo livre para 
dedicar-se à pré-campanha 
rumo ao Paço Municipal.

Na sequência, o presiden-
te dos Sindicatos da Indústria 
de Fabricação de Etanol e de 
Açúcar (Sifaeg/Sifaçúcar) do 
Estado de Goiás, André Luiz 
Rocha, assume o comando 
da Fieg, permanecendo no 
cargo pelo menos até ou-
tubro. Mabel tem feito reu-
niões sistemáticas com ele 

e o deixado a par de obras 
que devem ser lançadas nas 
próximas semanas e das que 
serão inauguradas em breve.

Fontes próximas aos 
dois também revelaram à 
coluna que Sandro Mabel 
pediu prioridade e atenção 
redobrada a programas e 
projetos que passam pela 
área educacional e que pre-
param os estudantes para 
o mercado de trabalho. “As 
escolas são a ‘menina dos 
olhos’ dele”, relatam.

Não por acaso, e quem 
sabe até de olho em divi-
dendos político-eleitorais, 
no último dia 23 o ainda pre-
sidente da Fieg inaugurou a 
expansão e modernização 
do Sesi da Vila Canaã, que 
recebeu investimentos de R$ 
20 milhões e que alçou a uni-
dade ao patamar de “Escola 
Sesi de Referência em Goiás”. 
Nesta segunda-feira (27/5) 
ele entregou novas salas de 
aula e novos laboratórios 
no Sesi do Jardim Planalto, e 
anunciou ampliação da área 
de lazer. Em discursos e en-
trevistas, Mabel tem lançado 
mão das ações da Fieg na 
Educação para contrapor-se 
à gestão do prefeito Rogério 
Cruz (SD) • Thiago Marques

Pré-candidatos a prefeito 
filiados ao Partido Liberal (PL) 
aguardam, com certa ansieda-
de, a vinda a Goiás do ex-pre-
sidente da República, Jair Bol-
sonaro, neste mês de junho. 
A articulação desta agenda 
está sob responsabilidade do 
senador Wilder Morais, presi-
dente regional do PL.

A previsão inicial é de que 
Bolsonaro passe dois dias 
no estado participando de 
atos políticos nos maiores 
colégios eleitorais para ga-
rantir mais visibilidade aos 
candidatos do seu partido, 
que querem transmitir aos 
eleitores algum tipo de vín-
culo com o ex-presidente. 

Em Rio Verde, o ex-presi-
dente da Assembleia e pré-
-candidato a prefeito, Lissu-
aer Vieira, afirmou que já dá 
como certa a presença de 
Bolsonaro em algum even-
to de campanha. Empresá-
rio e suplente de deputado 

federal, Márcio Corrêa, que 
vai disputar a Prefeitura de 
Anápolis, idem. Quanto à 
Goiânia e Aparecida, onde o 
PL é representado, respecti-
vamente, pelas pré-candida-
turas dos deputados federais 
Gustavo Gayer e Professor 
Alcides, não terá erro: as duas 
cidades serão priorizadas 
pelo ex-presidente da Repú-
blica no mês que vem.

Quanto a outros muni-
cípios que, a princípio, não 
constam no roteiro de vi-
sitas de Bolsonaro, como 
Catalão (Renato Ribeiro), 
Jataí (Geneilton Assis), 
Goianésia (Leonardo Me-
nezes) e Buriti Alegre (Ga-
ribaldo Neto), entre outros, 
a cúpula do partido pensa 
em reunir os pré-candidatos 
na capital para que façam 
fotos e gravem vídeos em 
que Bolsonaro reafirmará 
apoio aos projetos políticos 
deles • Thiago Marques

Toda a história de que 
se licenciaria do mandato 
do Senado para se dedicar 
à campanha eleitoral na 
disputa pela Prefeitura de 
Goiânia que o senador Van-
derlan Cardoso ensaiou no 
final do ano passado caiu 
por terra. De acordo com 
a assessoria de imprensa 
do pré-candidato, Vander-
lan vai conciliar, como fez 
na campanha eleitoral de 
2020, o trabalho no Senado 
com a eleição municipal.

Quando jogou para a mí-
dia a possibilidade de deixar 

o mandato por um período, 
o senador estava de olho no 
apoio do MDB, que tem Pe-
dro Chaves como o primeiro 
suplente do pessedista. Mas 
a aliança não vingou e o MDB 
acertou, por meio do gover-
nador Ronaldo Caiado (UB), 
o apoio ao pré-candidato 
governista, Sandro Mabel.

Vanderlan também tem 
usado sua estrutura e emen-
das do Senado para fazer 
entregas de benefícios na 
capital enquanto ainda é 
permitido pelo calendário 
eleitoral • Tainá Borela

SANDRO MABEL ACERTA SANDRO MABEL ACERTA 
ÚLTIMOS DETALHES PARA LICEN-ÚLTIMOS DETALHES PARA LICEN-
CIAR-SE DA PRESIDÊNCIA DA FIEGCIAR-SE DA PRESIDÊNCIA DA FIEG
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Uma pesquisa inédita 
conduzida pela Se-
cretaria Estadual de 

Educação (Seduc), em parceria 
com o Instituto Ânima, reve-
lou que a comunicação aberta 
de pais e professores com os 
alunos contribui com a saúde 
mental dos estudantes e, por-
tanto, com a perspectiva de 
propósito na vida escolar. A 
interação fortalece o vínculo e 
altera positivamente a maneira 
como os jovens veem a educa-
ção. Mais de 72 mil alunos, o 
equivalente a 35% dos matri-
culados na disciplina Projeto 
de Vida, e cerca de 1.000 pro-
fessores dos anos finais do en-
sino fundamental e do ensino 
médio das escolas estaduais 
participaram do levantamento. 

A pesquisa “Harmonia 
transformadora: clima escolar, 
competências socioemocio-
nais e o despertar do propó-
sito dos estudantes” aponta, 
ainda, que uma estratégia 

para construção de projeto 
de vida precisa partir de um 
ambiente seguro, acolhedor 
e estimulante, com indivíduos 
psiquicamente fortalecidos. 
Os dados coletados em Goiás 
revelam uma correlação dire-
ta entre o clima escolar e os 
indicadores de propósito de 
vida nas unidades escolares. 
Estudantes que vivenciam 

bullying e dispõem de uma 
rede de apoio limitada enfren-
tam maiores desafios ao pla-
nejar seu futuro e ao desen-
volver projetos de vida. 

Em Goiás, 29% dos estu-
dantes apontaram que o fato 
de ter dificuldade com os estu-
dos afeta a sua saúde mental. 
Por outro lado, só 16% conhe-
cem “totalmente” os recursos 

disponíveis para apoiá-los 
nesta área. Os dados mostram 
que, para que possam ajudar 
seus estudantes em questões 
emocionais e na tomada de 
decisão sobre seus projetos 
de vida, os professores preci-
sam, primeiramente, dispor 
de recursos para lidar com os 
próprios desafios emocionais.

 Os docentes com quem os 

estudantes se sentem confortá-
veis para compartilhar suas pre-
ocupações emocionais demons-
tram níveis de autoeficácia, 
apoio social e bem-estar mental 
aproximadamente 10% supe-
riores em comparação àqueles 
com quem os estudantes per-
cebem que não podem se abrir. 

“A formação específica de 
professores para apoiar os estu-
dantes a desenvolverem com-
petências socioemocionais e, 
consequentemente, seu proje-
to de vida é uma das políticas 
educacionais para avanço no 
cenário atual. O fortalecimento 
do professor nesses domínios é 
condição necessária para a me-
lhora do clima escolar”.

 
FUTURO
A Base Nacional Comum 

Curricular (BNCC) determina 
que as redes de ensino devem 
apoiar os estudantes na cons-
trução de seus projetos de vida 
ao longo do ensino médio, en-
fatizando a importância de in-

tegrar o autoconhecimento e o 
planejamento futuro para pro-
mover a formação integral dos 
alunos. A secretária estadual de 
Educação de Goiás, Fátima Ga-
violi, diz que a administração já 
atua para colaborar para que os 
estudantes desenvolvam cada 
vez mais autoconhecimento e 
outras competências. “São fer-
ramentas imprescindíveis para 
que crianças e adolescentes se 
transformem em cidadãos ple-
nos, independentemente da 
carreira que escolherem”. 

Para atender a esta deman-
da, o Instituto Ânima e a Seduc 
ofertam um programa de for-
mação continuada para pro-
fessores por meio de cursos de 
aperfeiçoamento e de cursos 
de especialização em educação 
contemporânea, com ênfase 
em competências que associam 
o desenvolvimento pedagógico 
e socioemocional dos professo-
res cursistas de maneira a con-
tribuir para o bem-estar e a saú-
de mental do coletivo escolar.

Divulgação

Estudo aborda saúde mental dos alunos Estudo aborda saúde mental dos alunos 
da rede estadual de ensino em Goiásda rede estadual de ensino em Goiás
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Começou nesta segunda-
-feira (27/05) o prazo para se 
inscrever no Exame Nacio-
nal de Ensino Médio (Enem) 
2024. As inscrições são feitas 
exclusivamente on-line, no 
site enem.inep.gov.br/parti-
cipante até o dia 7 de junho. 
Para estimular a participação 
dos alunos da rede estadual, 
as escolas disponibilizam 
computadores e orientações 
aos interessados.

Por meio da Secretaria da 
Educação (Seduc), o Gover-
no de Goiás também prepa-

ra um “Dia D” de inscrições, 
que ocorrerá no próximo dia 
4 de junho. Ainda, estão sen-
do realizadas maratonas de 
Redação e de revisão das de-
mais áreas do conhecimento. 
As aulas estão incluídas no 
horário regular de estudos, 
seguindo cronograma esta-
belecido para todo o ano.

No ato da inscrição, o 
estudante deve informar o 
número de CPF e a data de 
nascimento, bem como indi-
car a unidade da federação e 
o munícipio em que deseja 
realizar o exame. Também é 
preciso escolher o idioma (In-

glês ou Espanhol) em que re-
alizará a prova de Língua Es-
trangeira e se necessitará de 
atendimento especializado.

Após o preenchimento 
do formulário, é gerada 
uma guia de recolhimento 
no valor de R$ 85,00 refe-
rente à taxa de inscrição. 
O pagamento deve ser fei-
to pelos participantes que 
não solicitaram ou não ob-
tiveram a isenção da taxa. 
O prazo para efetuar o pa-
gamento termina no dia 12 
de junho. Já as provas estão 
previstas para os dias 3 e 10 
de novembro.

Caiado ressaltou que a 
atenção de empreendedores 
estrangeiros para Goiás é o 
reconhecimento do trabalho 
realizado pela atual gestão do 
Estado e reafirmou o desen-
volvimento da região Centro-
-Oeste frente ao Brasil. “São 
regiões extensas, com alta 
produtividade, capacidade de 
gerar emprego e renda, além 
de dar perspectiva de cresci-
mento para todos que vierem 
se instalar em Goiás”, afirmou. 
O governador acrescentou: 
“Goiás, é o que temos de mais 
central no país. Somos refe-
rência na produção agropecu-
ária, pecuária de corte e, com 
isso, investimos na indústria. 
Os italianos precisam voltar 
os olhos para Goiás, para ver 
o avanço na industrialização”.

O embaixador Alessan-
dro Cortese concordou que 
Goiás é um estado que vem 
crescendo e se desenvolven-
do, gerando grandes opor-
tunidades para a Itália. “Essa 
visita me convenceu de que 
é preciso trabalhar isso, por-
que temos ótimas perspecti-
vas. É um estado que está se 

desenvolvendo e crescendo 
muito nos últimos anos, com 
potencialidades e segurança. 
Tudo isso é muito importan-
te para criar laços mais fortes 
com a Itália”, destacou.

“Nós estamos tendo uma 
chance ímpar aqui. Nasce 
agora uma situação que foi 
costurada ao longo de um 
bom tempo. Esse intercâm-
bio não só cultural, mas tam-
bém acadêmico, industrial, 
comercial, para o fomento 
desse intercâmbio entre a 
Itália e o Estado de Goiás”, re-
forçou o presidente do Comi-
tê Italiano, Frederico Cianni.

CULTURA
Um dos destaques da 

recepção foi o tradicional 
Festival Italiano de Nova Ve-
neza, cidade na Região Me-
tropolitana da Capital, que 
atrai ano após ano milhares 
de pessoas para um mergu-
lho na gastronomia, música, 
dança e arte da Itália. A cida-
de abriga uma das mais anti-
gas colônias do país europeu 
no Brasil, iniciada em 1924, 
com fundadores vindos de 
Veneza. O município goiano 
se mobiliza para a edição de 
2024 do festival, a ser realiza-
do entre 6 e 9 de junho.

Enem 2024: Governo de Goiás ofere-Enem 2024: Governo de Goiás ofere-
ce auxílio a estudantes para inscriçãoce auxílio a estudantes para inscrição

Caiado apresenta potencialidades de Caiado apresenta potencialidades de 
Goiás em encontro com embaixador Goiás em encontro com embaixador 
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O Senado volta a dis-
cutir nesta segunda-
-feira (27) a Proposta 

de Emenda à Constituição 
(PEC) 3/2022 que transfere a 
propriedade dos terrenos do 
litoral brasileiro, hoje sob o 
domínio da Marinha, para es-
tados, municípios e proprie-
tários privados. Aprovado em 
fevereiro de 2022 na Câmara 
dos Deputados, a PEC estava 
parada na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) do Se-
nado desde agosto de 2023.

Uma audiência pública 
discute hoje o tema, que está 
sob a relatoria do senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ) e 
enfrenta resistência da base 
governista. Organizações 
ambientalistas alertam que a 
proposta traz o risco de priva-
tização das praias por empre-
endimentos privados e pode 
comprometer a biodiversida-
de do litoral brasileiro.

De acordo com o Obser-

vatório do Clima, “esse é mais 
um projeto do Pacote da Des-
truição prestes a ser votado. 
Isso põe em risco todo o nosso 
litoral, a segurança nacional, a 
economia das comunidades 
costeiras e nossa adaptação às 
mudanças climáticas”.

Para o grupo que reúne 
diversas entidades de defesa 

do clima e do meio ambiente, 
os terrenos da Marinha são 
guardiões naturais contra 
enchentes, deslizamentos e 
eventos climáticos extremos.

“Essa defesa é essencial 
para a nossa segurança e resi-
liência. Essas áreas preservam 
nossa biodiversidade e equilí-
brio dos ecossistemas costei-

ros. Privatização pode trazer 
danos irreversíveis”, afirmou o 
Observatório, em nota.

A PEC exclui o inciso VII do ar-
tigo 20 da Constituição, que afir-
ma que os terrenos da Marinha 
são de propriedade da União, 
transferindo gratuitamente para 
os estados e municípios “as áre-
as afetadas ao serviço público 

estadual e municipal, inclusive 
as destinadas à utilização por 
concessionárias e permissioná-
rias de serviços públicos”.

Para os proprietários priva-
dos, o texto prevê a transfe-
rência mediante pagamento 
para aqueles inscritos regu-
larmente “no órgão de gestão 
do patrimônio da União até a 
data de publicação” da Emen-
da à Constituição. Além disso, 
autoriza a transferência da 
propriedade para ocupantes 
“não inscritos”, “desde que a 
ocupação tenha ocorrido pelo 
menos cinco anos antes da 
data de publicação” da PEC.

Ainda segundo o relatório, 
permanecem como proprieda-
de da União as áreas hoje usa-
das pelo serviço público federal, 
as unidades ambientais federais 
e as áreas ainda não ocupadas.

DEFESA
O senador Flávio Bolsona-

ro defende, em seu relatório, 
que a mudança é necessária 

para regularizar as proprieda-
des localizadas nos terrenos 
da Marinha. “Há, no Brasil, 
inúmeras edificações realiza-
das sem a ciência de estarem 
localizadas em terrenos de 
propriedade da União”.

Segundo Flávio, “os terre-
nos de marinha causam pre-
juízos aos cidadãos e aos mu-
nicípios. O cidadão tem que 
pagar tributação exagerada 
sobre os imóveis em que vi-
vem: pagam foro, taxa de ocu-
pação e IPTU. Já os municípios, 
sofrem restrições ao desenvol-
vimento de políticas públicas 
quanto ao planejamento ter-
ritorial urbano em razão das 
restrições de uso dos bens sob 
domínio da União”.

O senador fluminense argu-
menta ainda que a origem do 
atual domínio da Marinha so-
bre as praias foi justificada pela 
necessidade de defesa do terri-
tório contra invasão estrangei-
ra, motivo que não mais exis-
tiria, na visão do parlamentar.

Divulgação

Senado retoma debate de Senado retoma debate de 
PEC que pode privatizar praiasPEC que pode privatizar praias

 O ex-policial militar Ron-
nie Lessa afirmou que os ir-
mãos Chiquinho e Domingos 
Brazão colocaram Marielle 
Franco como uma “pedra no 
caminho” à expansão e ne-
gócios dos milicianos. Em de-
lação homologada pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
Lessa confessou ser o assassi-
no de Marielle Franco e apon-
tou os irmãos Brazão como 
mandantes do homicídio.

Ronnie Lessa está preso 
desde março de 2019, sob 
a acusação de matar a ve-
readora Marielle Franco e o 
motorista Anderson Gomes. 
A delação foi homologada 
pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes.

Em sua delação, Lessa 
afirmou que o mandante 
do assassinato buscava a 
regularização de um con-
domínio na região de Jaca-
repaguá, na zona oeste do 
Rio, sem respeitar o critério 
de área de interesse social. 
O objetivo seria obter o tí-
tulo de propriedade para 
especulação imobiliária. “A 

Marielle foi colocada como 
uma pedra no caminho. Ela 
teria convocado algumas 
reuniões com várias lideran-
ças comunitárias justamente 
para falar sobre esse assun-
to, para que não houvesse 
adesão a novos loteamentos 
da milícia. Então, foi isso que 
o Domingos Brazão passou 
para a gente, assim, de uma 
forma rápida: A Marielle vai 
atrapalhar e nós vamos se-
guir isso aí, para isso ela tem 
que sair do caminho”, afir-
mou o ex-policial militar.

No vídeo, Ronnie Lessa 
também disse que seria um 
dos donos do empreendi-
mento que, segundo ele, po-

deria render R$ 100 milhões. 
“Ali teria a exploração de ga-
tonet, de kombis, de venda 
de gás. A questão valiosa é 
depois, a manutenção da mi-
lícia, porque a manutenção 
da milícia vai trazer votos. 

A Polícia Federal não 
conseguiu confirmar os en-
contros, que teriam ocorrido 
em 2018. Chiquinho Brazão 
é deputado federal pelo 
estado do Rio de Janeiro, e 
Domingos Brazão é conse-
lheiro do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janei-
ro (TCE-RJ). Eles foram pre-
sos em março deste ano no 
âmbito da Operação Murder 
Inc, da Polícia Federal.

Por unanimidade, os mi-
nistros do Supremo Tribunal 
Federal decidiram, nesta 
quinta-feira (23), que é in-
válida a estratégia jurídica 
e prática de desqualificar e 
culpar as mulheres vítimas 
de violência quando ocorre 
o julgamento destes crimes 
na Justiça. Prevaleceu o voto 
da relatora do caso, a minis-
tra Cármen Lúcia, no sentido 
de impedir o uso da estraté-
gia em processos criminais.

Seguiram o entendimento 
sobre a estratégia jurídica os 
ministros Edson Fachin, Dias 
Toffoli, Flávio Dino, Cristiano 
Zanin, André Mendonça, Nu-
nes Marques, Alexandre de 
Moraes, Luiz Fux, Gilmar Men-
des e o presidente Luís Rober-
to Barroso. “O que se pretende 
aqui é não permitir que, por 
interpretações que são dadas 
aos dispositivos legais, haja al-
guma abertura para que o pró-
prio estado-juiz e o estado que 
faz a investigação revitimizem 
a mulher”, declarou a relatora.

Cármen Lúcia afirmou 
que as mulheres, quando 
vão à delegacia denunciar 

os crimes, ouvem perguntas 
sobre seu comportamento 
na situação e se “não fez por 
merecer”. Inicialmente, os mi-
nistros tinham decidido que 
a vedação valeria para casos 
de crimes sexuais. Mas, ao fi-
nal do julgamento, os minis-
tros decidiram estender para 
todos os crimes de violência 
contra a mulher. Como os de-
litos previstos na Lei Maria da 
Penha e a violência política 
de gênero, por exemplo.

CONCLUSÃO
Ela concluiu ainda que, 

se autoridades ou partes 

dos processos insistirem na 
prática e estratégia jurídica, 
os procedimentos na Justiça 
podem ter anulação. Ao vo-
tar, a ministra Cármen Lúcia 
citou o tratamento dado às 
mulheres vítimas de crimes 
sexuais pelas autoridades.

CONSEQUÊNCIA
A relatora pontuou que 

as atitudes das autoridades e 
a estratégia jurídica revitimi-
zam e intimidam as mulheres. 
“A forma mais fácil de fragili-
zar o ser humano é o medo. 
Isto gera o medo do agressor 
e da instituição”, pontuou.

Marielle precisava “sair do caminho”, Marielle precisava “sair do caminho”, 
disse Ronnie Lessa em delaçãodisse Ronnie Lessa em delação

STF: estratégia jurídica de desqualifi-STF: estratégia jurídica de desqualifi-
car vítimas de violência é inválidacar vítimas de violência é inválida
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Separada por duas ruas da 
margem do rio dos Sinos, a 
casa onde mora Ana Carolina 
Dutra da Silva, em São Leopol-
do (RS), tem um plano de eva-
cuação. Foram décadas vendo 
a enchente levar tudo até a fa-
mília criar uma estratégia. Eles 
monitoram o nível do rio em 
tempo real por conta própria, 
suspendem os móveis ao sinal 
de ameaça e, em situações 
mais críticas, a casa do avô, 
quatro ruas acima, vira abrigo.

Eles seguiram o roteiro 
durante as chuvas extremas 
do início de maio, mas, desta 
vez, o plano não foi suficien-
te. A água cobriu 1,60 metro 
da casa, construída acima do 
nível da rua, e a família ainda 
não pode voltar para o lar. 
“Nosso preparo é feito à base 
da experiência mesmo. Nun-
ca houve um treinamento, 
nada”, conta Silva à DW, lem-
brando perdas que sofreram 

em enchentes passadas.
O município, da região 

metropolitana de Porto Ale-
gre, até investiu na década 
de 1970 num sistema de 
proteção contra inundações 
com construção de diques e 
casas de bombas. Mas faltou 
dar atenção, e dinheiro, a um 
plano estruturado, comenta 
Heverton Lacerda, da Agapan 
(Associação Gaúcha de Prote-
ção ao Ambiente Natural).

“No que se refere aos mu-
nicípios atingidos pelas en-
chentes deste ano, fica cons-
tatado que não há prevenção, 
sequer sentimento de risco 
para catástrofes desta dimen-
são”, avalia Lacerda.

POLÍTICA E PREVENÇÃO
A falha não é exclusiva da 

cidade gaúcha. “O Brasil carece 
de política que possa ser cha-
mada de política de adapta-
ção e de prevenção a risco de 
desastre, de perdas e danos. 
É um problema estrutural de 

financiamento dessas políti-
cas”, avalia Alessandra Cardoso, 
economista do Inesc (Instituto 
de Estudos Socioeconômico).

Uma tentativa de criar uma 
estratégia permanente aconte-
ceu em 2011. Naquele ano, a 
tragédia na região serrana do 
Rio de Janeiro deixou quase 
mil mortos e o governo federal, 
então liderado por Dilma Rous-
seff, precisava dar uma respos-

ta. Surgiu, no ano seguinte, o 
Plano Nacional de Gestão de 
Riscos e Resposta a Desastres.

Diversos ministérios es-
tavam envolvidos sob coor-
denação da Casa Civil. Um 
mapeamento de áreas de 
risco para inundações e des-
lizamentos foi feito, e o Ce-
maden (Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais) foi criado.

“Teve no Brasil um inves-
timento inédito na parte da 
prevenção de 2012 a 2017. 
Mas ele foi caindo com a crise 
econômica e política que cul-
minou com o impeachment 
da presidente Dilma”, diz Vic-
tor Marchezini, sociólogo e 
pesquisador do Cemaden.

O governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva agora tenta tirar 
do papel outro ponto daque-
la iniciativa de 2012, o PNPDC 
(Plano Nacional de Proteção e 
Defesa Civil). A política quer 
munir as Defesas Civis de es-
tratégias e dinheiro para lidar 
com prevenção, mitigação, 
preparação, resposta e recu-
peração após os desastres.

O PÓS-DESASTRE
Desde o início das enchen-

tes recordes no Rio Grande do 
Sul, no fim de abril, o governo 
federal disponibilizou cerca 
de R$ 60 bilhões em crédi-
to para ações emergenciais 
para medidas como compra 

e distribuição de alimentos, 
remédios e reconstrução de 
infraestrutura, como estradas.

Como tem feito há anos em 
projetos que atua, Damacena 
vai tentar acompanhar o que 
aconteceu nas cidades afeta-
das e como o dinheiro foi gasto. 
Mas há um grande furo no sis-
tema de informações. “Faltam 
dados sobre os processos de 
reconstrução. Tivemos muitos 
desastres no passado recente e 
não se sabe o que foi restaura-
do, o que aconteceu exatamen-
te. Vamos ver como será no Rio 
Grande do Sul”, comenta.

Não adianta usar dinheiro 
para reconstruir tudo do mes-
mo jeito, pontua Marchezini, 
do Cemaden. Análise de dados 
apontam que o modelo de de-
senvolvimento levado a cabo 
em muitos lugares atingidos, 
com degradação de bacias hi-
drográficas, uso indiscrimina-
do do solo, desmatamento ile-
gal, criaram as condições para 
uma grande catástrofe.

No primeiro trimestre de 
2023, 188,3 milhões de 
pessoas de 5 anos ou 

mais de idade tinham tomado 
pelo menos uma dose de vaci-
na contra a covid-19, o que re-
presenta 93,9% da população 
dessa faixa etária no Brasil. 
Entre os homens, 90,8 milhões 
declararam ter tomado pelo 
menos uma dose (93%), e, en-
tre as mulheres, esse número 
alcançou 97,5 milhões (94,8%). 

Os dados são da Pesqu-
isa Nacional por Amostra de 
Domicílios (PNAD) Contínua: 
covid-19 (2023) divulgados 
nesta sexta-feira, 24, pelo In-
stituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Com relação à situação 
do domicílio, 94,2% (164,2 
milhões) de pessoas de 5 
anos ou mais de idade resi-
dentes em áreas urbanas to-
maram pelo menos uma dose 
de algum imunizante contra 
a covid-19, enquanto nas 
áreas rurais esse percentual 
foi 92,3% (24,1 milhões). A 
Região Sudeste, que é a mais 
populosa do Brasil, registrou 
a maior proporção maiores 
de 5 anos com pelo menos 
uma dose de vacina (95,9%), 
seguida das regiões Nordeste 

(94%); Sul (93,1%); Centro-O-
este (91,0%); e Norte (88,2%).

Entre as pessoas de 5 a 17 
anos de idade vacinadas con-
tra a covid-19, 84,3% tinham 
tomado pelo menos duas 
doses do imunizante até o 
primeiro trimestre de 2023, 
sendo o esquema vacinal 
primário completo o mais co-
mum: 50,5% com duas doses. 
Os que tomaram a dose com-
plementar com pelo menos 
um reforço 33,8% das pessoas 
dessa faixa etária. Das crianças 
e adolescentes, 13,6% haviam 

tomado apenas uma dose de 
imunizante contra a covid-19.

“Entre os adultos, nota-se 
que o esquema vacinal com 
alguma dose de reforço se 
mostrou majoritário, sendo 
adotado por 76,9% deles com 
pelo menos três doses de imu-
nizante contra a covid-19”, diz 
o IBGE. “Cabe lembrar que a 
imunização dos adultos se 
iniciou pelo grupo de idosos e 
de prioritários. Por conta disto, 
muitas pessoas que seguiram 
as recomendações vacinais no 
tempo adequado já estavam 

com quatro ou mais doses no 
primeiro trimestre de 2023, al-
cançando 42,4% dos adultos”, 
aponta o estudo.

“O Ministério da Saúde 
considera que uma dose 
dava alguma proteção para 
a pessoa em relação à covid, 
mas o esquema que eles con-
sideravam mínimo para ser 
eficaz era de pelo menos duas 
doses da vacina. Eles tinham 
uma meta de cobertura com 
essas duas doses de 90% da 
população. Em geral, 88,2% 
das pessoas tinham tomado 

duas doses”, disse a analista 
do IBGE Rosa Dória.

NÃO VACINADOS
A maioria da população 

brasileira com mais de 5 anos 
de idade tomou pelo menos 
uma dose de vacina contra 
a covid-19; no entanto, 11,2 
milhões de pessoas nessa faixa 
etária declararam não tê-lo fei-
to até o primeiro trimestre de 
2023, o que correspondia a 
5,6% do grupo considerado. 
Desse total, 6,3 milhões eram 
homens; 4,9 milhões eram 
mulheres; 5,7 milhões tinham 
5 a 17 anos; e 5,5 milhões, 18 
anos ou mais de idade.

Foi perguntado sobre 
o principal motivo dessa 
escolha. “Nota-se que, entre 
as crianças e adolescentes, o 
“medo de reação adversa ou 
de injeção” correspondeu ao 
maior percentual (39,4%), vin-
do, em seguida, as alegações: 
“não acha necessário, acredi-
ta na imunidade e/ou já teve 
covid” (21,7%) e “não confia 
ou não acredita na vacina” 
(16,9%). Vale ressaltar que, 
no caso das crianças e ado-
lescentes, é possível que tal 
decisão tenha sido dos pais ou 
responsáveis”, diz o estudo.

Entre os adultos, o motivo 

mais citado foi “não confia 
ou não acredita na vacina” 
(36%), porém se mostraram 
também importantes as se-
guintes alegações: “medo de 
reação adversa ou de injeção” 
(27,8%) e “não acha necessá-
rio, acredita na imunidade e/
ou já teve covid” (26,7%).

COVID LONGA
Os resultados do estudo 

mostram que 23% das pessoas 
de 5 anos ou mais de idade 
que tiveram covid-19 ou con-
sideram tê-la desenvolvido 
afirmaram ter tido permanên-
cia ou surgimento de sinto-
mas após 30 dias: 7,3% entre 
as de 5 a 17 anos e 24,7% entre 
aquelas de 18 anos ou mais.

“Entre as pessoas que 
declararam ter apresentado 
sintomas recorrentes ou per-
sistentes após a infecção do 
SARS-CoV-2, buscou-se iden-
tificá-los, sendo cansaço/fa-
diga o mais frequentemente 
citado (39,1%). Outros sin-
tomas muito comuns foram: 
perda/ alteração de olfato e 
paladar (28,8%); dor no cor-
po, muscular (mialgia) ou nas 
articulações (28,3%); e pro-
blema de memória/atenção 
ou dificuldade na fala com 
(27,1%)”, diz o IBGE.

Divulgação

IBGE: quase 94% da população IBGE: quase 94% da população 
brasileira se vacinou contra covid-19brasileira se vacinou contra covid-19
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 

SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv au-
tomática 4x4 pneus no-
vos 8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
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HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F: 3280-8411 what-
sapp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
com3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 
sedan completo con-
servado R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
úni3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
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SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 2.0 
diesel 4x4 manual com-
pleta só R$64.000,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 
sedan completo con-
servado R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 1.0 
track completíssimo úni-
co dono R$33.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som nas 
portas R$18.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
FOX 12/13 prata 1.6 
completo seminovo ape-
nas R$29. 500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 06/06 g4 1.0 copa 
c/ dh só R$15.990,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
KOMBI 13/14 standard 
1.4 flex 9 luga res R$34. 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
KOMBI 08/08 std 1.4 flex 
só R$25.500,00 F:3213-
4848 whatsapp: 8220-
6898
-------------------------------
JETTA 2011/12 Valor R$: 
50.000,00 Fone:(62) 32 
59-0040
-------------------------------
VECTRA CD 2000/2000 
Valor R$: 18.000,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
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Pela 7ª rodada da Série 
B, o Goiás desperdiçou 
a oportunidade de as-

sumir a liderança da compe-
tição. Na Ressacada, na noite 
desta segunda-feira (27), o 
clube esmeraldino perdeu 
por 2 a 0 para o Avaí, com 
gols de Garcez e Poveda, e 
sofreu a primeira derrota 
nesta edição da competição.

Com o resultado, o Goiás se 
mantém em 3º lugar na Série 
B, com 14 pontos. O Avaí subiu 
para a 4ª posição, com 13 pon-
tos, entrando no G4 e encos-
tando no time esmeraldino.

O próximo compromis-
so do Goiás será em casa na 
próxima sexta-feira (31), às 
21h30, diante do Sport, em 
mais um confronto direto 
entre clubes da parte de 
cima da Série B, já que o Leão 
da Ilha ocupa atualmente o 
5º lugar. O Avaí, por sua vez, 
visita o Ituano no domingo 
(2), às 18h30, também pela 
8ª rodada da Segundona.

O JOGO
O Avaí começou a par-

tida com tudo. Na primeira 
investida ao ataque, o time 
catarinense assustou o Goi-
ás em cruzamento de Hygor 

que terminou em finaliza-
ção para fora de Giovanni, 
depois de passar por Gar-
cez. Dois minutos depois, 
Tadeu defendeu cobrança 
de falta de Pedro Castro.

Após essa pressão inicial, 
o confronto ficou mais es-
tudado. O Avaí dominava a 
posse de bola e o Goiás não 
conseguia construir boas jo-
gadas. No primeiro tempo, 
a única boa trama alviverde 

foi um arremate de Welliton, 
que saiu pela linha de fundo. 
Antes do intervalo, Hygor 
ainda deu trabalho para Ta-
deu em toque de cabeça.

Na saída para o vestiá-
rio, o zagueiro David Braz 
chegou a comentar, em en-
trevista ao SporTV, que “o 
campo pesado e molhado” 
estava atrapalhando a cons-
trução de jogadas ofensivas. 
No lado do Avaí, nenhum 

atleta quis falar em protesto 
por causa dos salários atra-
sados no clube.

Em pouco mais de seis 
minutos da etapa final, o Avaí 
chutou três vezes com perigo, 
em finalizações de Giovanni, 
Zé Ricardo e Pedro Castro. 
Quando a bola não foi para 
fora, Tadeu interceptou. Aos 
dez, o Goiás reagiu quando 
Breno Herculano recebeu 
bom passe de Rafael Gava e 

mandou à esquerda do gol.
Defensivamente, o Goiás 

se segurava. Quando surgia 
um erro, a equipe se recupe-
rava na sequência. Um exem-
plo disso foi quando Die-
guinho não conseguiu tirar 
um lançamento de Poveda 
para Garcez, que ficou cara 
a cara com Tadeu. Quando 
o atacante engatilhou para 
concluir, o próprio Dieguinho 
tirou para a linha lateral.

De tanto insistir, o Avaí 
abriu o placar. Aos 26 minu-
tos, Marcos Vinícius deu um 
cruzamento perfeito para 
Garcez, que chegou antes 
da marcação e mandou de 
cabeça para estufar as redes.

O Goiás seguiu sem cria-
tividade em campo e o Avaí 
ampliou. Na marca dos 42, 
Paulo Baya afastou mal a bola 
do campo de defesa e ela so-
brou com Poveda, que teve 
total liberdade para marcar.

Depois disso, o único 
momento de destaque 
ocorreu quando Gustavo 
Vilar levou o segundo car-
tão amarelo e foi expulso 
de campo, perto dos acrés-
cimos. Porém, o Goiás não 
aproveitou esse ímpeto final 
e terminou o jogo sob gritos 
de “olé” da torcida do Avaí.

No início da manhã desta 
terça-feira (28), o Brasil en-
frenta o Japão para dar início 
à segunda semana da Liga 
das Nações. Em Macau, na 
China, a seleção feminina de 
vôlei enfrenta um velho co-
nhecido e tem a volta da cen-
tral Thaisa, do Gerdau Minas, 
relacionada pela primeira vez. 
A bola sobe às 8h30 no horá-
rio de Brasília, e a partida tem 
transmissão do Sportv2.

As japonesas são conhe-
cidas por terem um dos me-
lhores esquemas defensivos 
do vôlei mundial, e isso, com 
certeza, é um ponto de alerta 
para o elenco do técnico Zé 
Roberto. Segundo ele, fatores 
como velocidade de jogo e 
agressividade no saque preci-
sam ser muito bem estudados.

“O Japão tem a melhor 
defesa do mundo, muito rit-
mo e muita velocidade. Elas 
imprimem uma agressivida-

de muito grande no saque 
e contra-ataca mudando to-
talmente a direção da bola 
o tempo inteiro. É um time 
que usa muito as mãos dos 
adversários e estão atacando 
as bolas de fundo-meio com 
uma precisão muito grande. 
Elas buscam abrir espaços no 
bloqueio e na defesa e temos 

que ter muito foco, tentando 
uma concentração muito 
grande para tocar nessas 
bolas e nos posicionarmos 
bem em relação à mudança 
de direção. É um jogo difícil, 
temos estudado muito o Ja-
pão”, afirmou o comandante.

Além da presença de Thai-
sa, outras 16 atletas estão ins-

critas para jogar nesta segun-
da fase. Para o jogo contra o 
Japão, porém, somente 14 
podem estar em quadra. Ma-
cris e Roberta serão as levan-
tadoras, com Gabi, Ana Cristi-
na, Pri Daroit, Julia Bergmann 
e Rosamaria entre as pontei-
ras (essa última também atua 
como oposta). Na saída de 

rede, o técnico escalou Kisy e 
as centrais serão Carol, Luzia, 
Thaisa e Diana. Julia Kudiess, 
que se lesionou na partida 
contra a Sérvia, já está em 
Belo Horizonte para iniciar a 
recuperação.

Quem conhece bem as 
jogadoras japonesas é Ro-
samaria, que atuou na liga 
do Japão nessa temporada. 
Para ela, a escola japonesa é 
muito diferenciada e o jogo 
promete ser complicado.

“Temos alguns jogos em-
blemáticos contra o Japão, 
como no Mundial e no Pré-
-Olímpico. Dois jogos durís-
simos e é sempre assim jogar 
contra elas. Esperamos um 
jogo dessa maneira, e elas 
continuam buscando uma 
classificação olímpica. Tenho 
certeza que vai ser um jogão 
e vamos dar o nosso máxi-
mo, sabendo que é um jogo 
de muita paciência. Temos 
que ter muita visão de jogo”, 
comentou Rosamaria.

Reprodução

A Conmebol anunciou 
uma mudança no regula-
mento da Copa América 
deste ano. A alteração en-
volve o uso de um “cartão 
rosa”, e foi feita com foco no 
protocolo de suspeita de 
traumatismo cranioencefá-
lico ou concussão cerebral 
de algum jogador na partida. 
A nova regra integra o artigo 
96 e aponta que “poderá ser 
realizada até uma substituição 
por equipe por partida em 
caso de traumatismo cranio-
encefálico e concussão ce-
rebral”, sem contar as outras 
cinco permitidas por jogo.

É neste contexto que en-
tra em cena o “cartão rosa”, 
uma placa com esta cor a 
ser exibida pela arbitragem. 
Caso o técnico do time opte 
por substituir o atleta com 
suspeita de concussão, é 
necessário informar a um 
dos árbitros da partida, para 
que o artigo com a cor dife-
renciada seja acionado e a 
mudança ocorra de forma 
devidamente sinalizada.

O jogador substituído não 
poderá retornar ao campo e 
deve ser encaminhado “sem-
pre que possível” ao vestiário 
ou a um centro médico. Além 
disso, a Conmebol exige que 
em até 24 horas após o tér-
mino da partida o médico 
da equipe envie um relatório 
de avaliação de concussões 
cerebrais sobre o atleta em 
questão para a entidade.

A nova regra, no entan-
to, tem algumas ressalvas. Se 
uma substituição normal for 
feita ao mesmo tempo que 
uma por suspeita de trau-
matismo cranioencefálico ou 
concussão cerebral, o time 
perde uma das cinco altera-
ções que tem direito no jogo. 
Outro ponto a se destacar é 
que a mudança de jogador 
por concussão gera à equipe 
adversária o direito a uma 
substituição adicional.

A norma da Conmebol 
indica que a arbitragem vai 
informar o clube oponente 
sobre o acréscimo. As novas 
regras entram em vigor na 
Copa América, que aconte-
ce de 20 de junho a 14 de 
julho nos Estados Unidos. 
O Brasil está no Grupo D e 
estreia no dia 24, contra a 
Costa Rica. Colômbia e Pa-
raguai completam a chave. 

Goiás perde para o Avaí e sofre Goiás perde para o Avaí e sofre 
primeira derrota na Série Bprimeira derrota na Série B

Brasil enfrenta Japão, com o retorno de Thaisa, pela Liga das NaçõesBrasil enfrenta Japão, com o retorno de Thaisa, pela Liga das Nações

Copa Améri-Copa Améri-
ca terá nova ca terá nova 
regra com regra com 
‘cartão rosa’; ‘cartão rosa’; 
veja como veja como 
funcionafunciona
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O anúncio de três países 
europeus, Espanha, 
Irlanda e Noruega, de 

que reconhecerão um Estado 
palestino na próxima terça-fei-
ra (28) aumenta o isolamento 
internacional de Israel e dos 
Estados Unidos e, apesar de 
ser um gesto simbólico, tem 
efeitos práticos, na avaliação 
de especialistas em relações 
internacionais consultados 
pela Agência Brasil.

A grande maioria dos paí-
ses da América Latina, África e 
Ásia já reconhecem o direito a 
um Estado para os palestinos. 
O Brasil fez o reconhecimento 
em 2010. Ao todo, mais de 140 
países dos 193 da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
já reconheceram o direito dos 
palestinos a um Estado.

Porém, entre os países da 
Europa Ocidental, apenas a 
Suécia e a Islândia haviam de-
clarado esse reconhecimento. 
Além disso, nenhum dos países 
do G7 reconhecem esse direito 
palestino. O G7 é o grupo dos 
sete países mais industrializa-
dos do mundo: França, Estados 
Unidos, Reino Unido, Canadá, 
Itália, Alemanha e Japão. Aus-
trália e Coreia do Sul também 

são países que não reconhe-
cem o Estado palestino.

O professor de Relações In-
ternacionais da Universidade 
de São Paulo (USP) Pedro Dallari 
avalia que a adesão desses paí-
ses europeus é um reflexo dos 
questionamentos da comuni-
dade internacional às ações de 
Israel na Faixa de Gaza, rever-
tendo o apoio que Tel Aviv con-
quistou logo após o ataque do 
Hamas, em 7 de outubro.

“Esse isolamento de Israel 

foi levando a comunidade in-
ternacional a questionar essa 
conduta, e a sociedade civil 
internacional começou a re-
agir, muitas manifestações de 
estudantes pelo mundo todo, 
de artistas, de organizações 
sociais, e isso impactou os go-
vernos”, destacou o professor.

“A pressão tem aumentado 
sobre o governo israelense, 
apesar da narrativa dissemina-
da de que Israel estaria apenas 
se defendendo, que possui a 

justiça moral em suas ações e 
que o objetivo único e exclu-
sivo é o extermínio do Hamas. 
Essa narrativa não está con-
vencendo o público externo e 
interno”, pontuou.

Para o professor de Relações 
Internacionais do Instituto Bra-
sileiro de Ensino, Desenvolvi-
mento e Pesquisa (IDP) Robson 
Valdez, o isolamento de Israel 
se reflete também no isola-
mento do seu maior aliado.

“À medida que você tem 

outros países que, em tese, 
desafiam essa liderança dos 
Estados Unidos e decidem, 
por si mesmo, reconhecer o 
Estado da Palestina, mostra 
uma debilidade dos Estados 
Unidos na sua capacidade de 
liderar”, disse Valdez.

EFEITOS PRÁTICOS
Valdez avalia que, apesar 

da decisão dos países euro-
peus ser simbólica, ela tem 
efeitos práticos. “Fortalece 

a demanda dos palestinos 
de ter um Estado soberano, 
e isso enfraquece a posição 
dos Estados Unidos e seus 
aliados, deixando-os numa 
situação muito desconfor-
tável frente ao sistema in-
ternacional”, disse.

A pesquisadora Karina Ca-
ladrin argumentou que as de-
cisões da Espanha, Noruega 
e Irlanda são simbólicas, com 
pouco efeito prático, uma vez 
que “o governo israelense, 
e Netanyahu, em particular, 
têm pouca preocupação com 
a posição de Israel no cenário 
internacional, seu principal 
interesse é individual”. “Israel 
está cada vez mais isolado 
e terá que arcar com as con-
sequências negativas do seu 
isolamento”, disse.

Já o professor da USP Pe-
dro Dallari observa que tais 
decisões influenciam a cons-
trução da solução de dois es-
tados, um israelense e outro 
palestino, mas que esses efei-
tos não são imediatos. “Fica 
claro, inclusive para a parcela 
crescente da sociedade is-
raelense, que a forma como 
Netanyahu está conduzindo 
essa situação é extremamen-
te danosa ao Estado de Israel”.

Reprodução

Adesão de europeus à Palestina aumenta Adesão de europeus à Palestina aumenta 
isolamento de Israel e Estados Unidosisolamento de Israel e Estados Unidos
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Após passarem mais de 
20 anos brigados por conta 
de uma dívida milionária, 
Belo e Denilson finalmente 
selaram as pazes. Em entre-
vista ao vivo antes do jogo 
Futebol Solidário, na Globo, 
o sambista abraçou o ex-
-jogador e cantou os versos: 
“Domingo eu vou no Mara-
canã, vou jogar com o ídolo 
que também é meu fã”.

Em seguida, Belo tascou 
um beijo na bochecha de 
Denilson. “É o que o Brasil 
queria ver!”, falou o ex-joga-
dor. “Alô, Luciano Huck, alô, 
Thiaguinho!”, brincou.

A disputa judicial entre 
Belo e Denilson começou em 
1998 e só teve fim no ano pas-
sado. Tudo começou quando 

Denilson comprou os direitos 
do Soweto, antigo grupo de 
pagode de Belo. Dois anos 
depois, o cantor acabou dei-
xando a banda para investir 
em sua carreira solo.

Em junho de 2021 a Jus-
tiça de São Paulo bloqueou 
as arrecadações de dois sho-
ws feitos pelo o cantor Belo, 
no Dia dos Namorados, por 
causa de uma dívida de 
mais de R$ 5 milhões que 
ele tinha com o ex-jogador 
Denilson de Oliveira Araújo.

De acordo com documen-
to processual, “cabe o cumpri-
mento da determinação judi-
cial no sentido de promover a 
transferência dos valores ob-
tidos com a venda dos ingres-
sos referentes a apresentação 
Belo in Concert no prazo im-
prorrogável de cinco dias”

Uma Família Inusita-
da teve sua estreia 
hoje no catálogo da 

Netflix.  A história da família 
Bok é uma intrigante mistura 
de elementos sobrenaturais 
e questões contemporâneas, 
oferecendo uma perspectiva 
sobre os desafios enfrenta-
dos pela modernidade. No 
entanto, há espaço para ex-
pandir e aprimorar alguns 
aspectos do enredo para tor-
ná-lo ainda mais envolvente 
e rico em detalhes.

Bok Gwi Joo (Jang Ki-
-yong) poderia facilmente 
ser confundida com uma 
típica família coreana, não 
fossem as habilidades sobre-
naturais que cada membro 
possui desde o nascimento. 
Entre viagens no tempo, pre-
visões do futuro e até mes-
mo a capacidade de voar, os 
Bok gradualmente se veem 
confrontados pela complexi-
dade da vida moderna. 

Essa aparente harmonia é 
abalada quando Bok Gwi Joo, 
sofrendo de depressão, perde 
sua conexão com o sobrena-
tural. Da mesma forma, outros 
membros da família perdem 

seus poderes devido a proble-
mas como insônia, bulimia e 
vício em smartphones.

O que parecia um dilema 
sem solução toma um rumo 
inesperado com a chegada 
de Do Da-hae (Chun Woo-
-Hee), uma mulher misterio-
sa que surge sem aviso, mas 
que traz consigo o potencial 
de mudar o curso das coisas 
para sempre.

A série Uma Família Inusi-
tada tem sido aclamada pela 
crítica especializada por sua 
originalidade e sensibilida-

de. A maneira como aborda 
os desafios emocionais e 
sociais enfrentados pelos 
Bok é elogiada, ressaltando a 
humanidade por trás de seus 
poderes sobrenaturais. 

Considerada uma metá-
fora perspicaz dos impactos 
da modernidade nas relações 
interpessoais e na busca pelo 
significado da vida, a série 
oferece uma reflexão profun-
da sobre essas questões.

As atuações do elenco, es-
pecialmente de Jang Ki-yong 
e Chun Woo-Hee, são desta-

cadas como pontos altos da 
produção. Eles trazem uma 
profundidade e autenticidade 
extraordinárias aos seus per-
sonagens, tornando-os figuras 
cativantes e com as quais o pú-
blico facilmente se identifica.

Se você procura uma série 
que te faça rir, chorar e refletir, 
Uma Família Inusitada é a es-
colha perfeita. Prepare-se para 
se encantar com essa história 
única e comovente que te le-
vará a um universo onde a ma-
gia e a realidade se entrelaçam 
de maneira surpreendente.

K-drama sobre família K-drama sobre família 
com poderes sobrenaturais com poderes sobrenaturais 

Cantor Belo e Denilson Cantor Belo e Denilson 
selam as pazes com beijo no selam as pazes com beijo no 
rosto: “O Brasil queria ver”rosto: “O Brasil queria ver”
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